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Le mot
du Maire

Madame, Monsieur,

Avec l’arrivée de l’été, notre 
ville s’embellit de nombreuses 
compositions florales. Vous retrouvez 
ainsi en première page de ce bulletin, 
le magnifique parterre réalisé par les 
services au carrefour Gambetta : c’est 
une illustration du savoir-faire des 
employés municipaux.

Depuis le 25 mars dernier, date du vote 
du budget, élus et services s’adonnent 
à la réalisation des projets votés, sans 
augmentation des taux d’imposition 
et en désendettant encore la ville, 
de façon à ne pas pratiquer comme 
d’autres qui n’hésitent pas à laisser aux 
jeunes générations le soin de gérer une 
dette énorme.

Les grandes lignes s’articulent autour 
de l’isolation des bâtiments : l’école 
de musique rue du Four, le groupe 
scolaire Guynemer ou encore le 
bâtiment du centre social des Deux 
Rives. Cela nous permettra de réaliser 
des économies de fonctionnement et 
d’augmenter le confort des utilisateurs. 

Nous allons nous rendre propriétaire 
d’un vaste espace contigu à l’ancien 
lycée Bardot pour réaménager le 
quartier Saint-Laurent en y réalisant 
notamment du stationnement.

L’amélioration des conditions de nos 
écoliers sera également une priorité 
2025, avec la création de services 
périscolaires et de restauration 
dans les écoles ou à proximité et 
par le renforcement des moyens 
informatiques. Les équipements 
sportifs aux abords du bassin d’aviron 
et dans l’île d’Esch ne sont pas oubliés 
de même que la voirie.
Tout cela est destiné à améliorer les 
conditions de vie des Mussipontaines 
et Mussipontains qui sont bonnes, 
comme l’indique le palmarès des villes 
où il fait bon vivre.

Cet été sera l’occasion de se détendre 
à Pam-plage, au Musée, lors des 
concerts des Estivales ou encore 
lors des nombreuses manifestations 
organisées.

La ville bouge et elle est souvent 
citée pour son dynamisme : celui de 
la municipalité mais aussi celui des 
bénévoles et acteurs économiques.

Je vous souhaite à toutes et à tous un 
bel été : profitez pleinement de notre 
Ville.
 

Henry Lemoine
Maire de Pont-à-Mousson
Conseiller régional Grand-Est

@henry_lemoine .  henry.lemoine .  henry_lemoine54
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C’était une demande récurrente des 
parents : l’accueil des maternelles en 
périscolaire. 

En effet les petits vont pouvoir être 
accueillis à l’école dès 7 h 30 et y rester 
jusqu’à 18 h 30. L’équipe d’animation 
qui n’acceptait que les enfants de 
primaire va être étoffée pour pouvoir 
recevoir les élèves de maternelle. 

Un changement non négligeable, 
c’est la création de trois lieux de 
restauration scolaire pour les écoles les 
plus éloignées des lieux déjà en place. 
Aujourd’hui, il existe deux lieux de 
restauration scolaire pour les primaires 
: la Maison des sociétés et le Bardot. 
Demain, les élèves de Saint-Martin, 
élémentaire et maternelle, déjeuneront 
à la Maison des sociétés. Ceux de 
Saint-Jean maternelle et élémentaire 

ainsi que ceux de Saint-Charles et 
Pierre-Dohm seront accueillis au 
Club de l’Amitié. Enfin, les enfants 
des groupes scolaires Procheville, 
Guynemer et des écoles élémentaires 
et maternelle Pompidou resteront 
dans leurs écoles pour le repas et y 
pratiquer les activités périscolaires. 
Cette restructuration vise à améliorer 
considérablement la qualité de vie 
des élèves, participant au respect de 
l’environnement tout en fluidifiant en 
même temps la circulation en ville. 

La cantine
s’installe à l’école

Dès la rentrée de septembre 2025, les enfants des écoles mater-
nelles et primaires profiteront d’un périscolaire étendu sur place 
et d’un lieu aménagé pour la restauration.
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La fête foraine
pour tous les enfants !

Le numérique à l’école
Dès la rentrée ce sont aussi les 
maternelles qui seront dotées 
d’objets connectés à usage 
pédagogique. 

Ainsi, les quelques 900 élèves 
mussipontains auront tous accès 
aux outils numériques. 

Au cours des mois d’avril et juin, les enfants 
ont profité de l’installation des fêtes foraines 
pour goûter aux joies des nombreux manèges 
installés place Duroc. En avril, la «petite fête 
foraine» complétait le jardin de Pâques... 
Tandis qu’au mois de juin, c’est une quinzaine 

d’attractions qui a permis aux enfants 
de goûter aux joies de la vitesse ou 
de succulentes barbes à papa et 
autres sucreries...

Lors du concert à 
Montrichard, donné par 
l’orchestre de l’Arme 
blindée, les enseignants 
et enfants des écoles 
élémentaires ont pu 
découvrir la façon dont 
fonctionnait un orchestre 
avec la présentation des 
instruments et le placement 
des musiciens au sein de 

celui-ci. Une façon pour eux d’en apprendre un peu plus, le tout d’une manière ludique, 
sur le monde des orchestres. Ils ont ainsi pu apprécier les mélodies jouées, en particulier 
les musiques de films de Disney. Pour clôturer ce moment, les élèves ont pu chanter 
la Marseillaise, accompagnés par l’orchestre d’harmonie. Un moment sans nul doute 
inoubliable pour tous ces jeunes enfants.



2 labels pour le sport à PAM
Pont-à-Mousson 
conserve son la-
bel, « ville spor-
tive du Grand-
Est » pour la 
période jusqu’en 
2028.

La ville attend le 
renouvellement 
du label « ville ac-
tive et sportive » 
organisé sous le 
patronage du mi-
nistère 

des Sports, de la 
Jeunesse et de la 
Vie associative, 
en partenariat 
avec l’Agence na-
tionale du sport.

P e n d a n t 
trois semaines 

en septembre, Pont-à-Mousson vous 
offre les sports sur un plateau en accès 
libre. Histoire de s’essayer.
Si la piscine communautaire ouvrira 
ses portes à tout public le 7 septembre, 
la majorité des activités sportives 
seront présentées ce jour au Centre 
des sports. 

Le Sluc Nancy Basket reviendra faire 
le show, dimanche 7 septembre, dans 
le cadre de ses matchs de préparation 
de la saison. 
Vous découvrirez le 13, le nouveau 
Pumptrack à l’île d’Esch sans oublier 

les possibilités offertes autour du 
bassin d’aviron entre aviron, canoé-
kayak, randonnée pédestre, footing et 
bien d’autres le week-end des 20 et 21 
septembre. 
Enfin, l’association de catch vous 
proposera son gala international, au 
cours de la soirée du 20.

La fête du sport se terminera le samedi 
27 septembre avec un événement 
d’arts martiaux et le départ place 
Duroc de la course cycliste de la 
Mirabelle classic.

Préparer

votre rentrée sportive

Alors que l’été approche à grands pas, les compétitions sportives 
se terminent et chacun « se pose » pour envisager de poursuivre 
son sport ou d’en pratiquer un autre.
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Depuis peu, vous pouvez faire le tour 
de presque 5 km du nouveau bassin 
d’aviron et de canoë. Une belle balade 
au cœur de la nature. Des bancs et 
des poubelles sont progressivement 
installés et une zone de délestage pour 
véhicules est proposée avant le Cycle 
d’eau.
Dès l’automne, des arbres seront 
plantés et des îlots de fraîcheur verront 
le jour. Ces travaux sont réalisés 
en partenariat avec le parc naturel 
régional de Lorraine pour un budget 
d’environ 250 000 €.
Dans un futur proche, une connexion 
avec le grand bleu sera réalisée par une 
liaison douce. 

Les activités nautiques
prennent leur quartier

« Et les travaux structurels se 
poursuivent. Pour une durée de neuf 
mois, la deuxième phase de travaux 
va démarrer. Bâtiment d’accueil et 
hangar à bateaux, sans oublier la 

tour d’arrivée au 1500 m », prévient 
Stéphane Pizelle, adjoint aux sports.

Les activités nautiques ont repris le 
chemin du bassin. Ainsi, en mars, 
Pont-à-Mousson a pu accueillir les 
championnats de bateaux courts 
du Grand-Est. Début avril, les 
championnats d’académie, UNSS 
d’aviron ont réalisé de belles 
performances. Fin avril, ce sont 
les régates régionales Régat’a Pam, 
qui ont profité du plan d’eau. Les 
Dragon boat ont organisé les sélectifs 
nationaux le 25 mai dernier.

Les mois à venir verront encore 
plusieurs manifestations se dérouler 
sur ce beau site.

Bassin d’aviron
et de canoë en activité

Le nouvel étang de la Zac du Breuil poursuit sa mutation et 
l’installation de ses aménagements, alors que les activités ont 
repris de plus belle...
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« Réalisé à l’île d’Esch au bout des 
nouveaux terrains de sport, le long 
de la voie verte, il offre 450 mètres 
linéaires aux amoureux de VTT, 
BMX, rollers, trottinette…», indique 
Anthony Velvelovich, adjoint à la 
jeunesse.

Si, pour la sécurité, le port du 
casque est obligatoire, le plaisir et la 
convivialité restent les maîtres-mots 
autour et sur la piste. 

Son intégration paysagère 
garde la cohérence de 
l’environnement alors 
que quatre niveaux 
de difficultés ont été 
construits. Les travaux 
ont été confiés à 
l’entreprise Simon et fils 
pour un budget d’environ 
160 000 €.

Un pumptrack
à PAM

L’idée a été proposée par le Conseil municipal des enfants, puis 
validée par le maire.
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Pour l’édition 2025, le palmarès 
couvre 34 795 communes de France 
métropolitaine.

Chaque commune est analysée 
sur 190 critères. Pour cette année, 
trois nouveaux critères sont pris en 
compte. Ils concernent la protection 
de l’environnement (risque sismique, 
risque d’inondation et récurrence 
des catastrophes naturelles). Chaque 
critère (sauf trois exceptions) permet à 
une commune d’obtenir 0, 25, 50, 75 
ou 100 points.

Une commune possède un nombre de 
points pour chaque critère. Les points 
obtenus sont additionnés pour chaque 
catégorie. Chaque commune possède 
11 catégories.
Elles sont ensuite pondérées selon 
l’ordre d’importance des catégories, 

qui est déterminé par les Français, 
consultés par plusieurs sondages 
OpinionWay depuis 2017. Le dernier 
sondage date de novembre 2024.  
Tous ces points et « bonus » sont 
additionnés pour chaque commune, 
pour obtenir la note définitive.

L’uniformité des points dans les 
catégories permet d’améliorer son 
classement au palmarès. Chaque 
commune est classée parmi toutes 
les communes de France, de son 
département, et selon son nombre 
d’habitants au niveau national et 
départemental. Quatre positions sont 
ainsi établies.

PAM, 3e ville
de Meurthe-et-Moselle

L’association « Villes et villages où il fait bon vivre » vient de 
décerner le palmarès de ses labels. Et Pont-à-Mousson est 
récompensé de ses nombreux efforts.
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«Une trouée » verte de Marquette vers la Moselle

Les résultats
du classement
Sur les 34 795 communes retenues par l’association, 
la ville de Pont-à-Mousson se classe 332e au niveau national. 
Dans la catégorie des 10 000 à 20 000 habitants, 
notre ville se classe 69e sur 514 communes.

Sur 591 communes de Meurthe-et-Moselle, 
Pont-à-Mousson se classe globalement sur la troisième marche du podium 
et termine en première place sur les huit villes comparables en nombre 
d’habitants.

Pour établir son label, 190 critères sont notés et répartis en 11 catégories. 
qualité de vie (emploi, démographie, agriculture, eaux, forêts, hébergements touristiques…)

sécurité (cambriolage, violence, infrastructures…)

santé (hopital, urgences, maisons seniors, maternité, médecin, pharmacie…)

transports (taxi, aéroports, gares…)

commerces et services (artisans, de bouche, de soins, services, stations essence…)

éducation (écoles maternelles, primaires, collège, lycées, formations supérieures…)

protection de l’environnement (qualité de l’air, pollutions, événements climatiques…)

état des finances (taux impots et taxes, dépenses en équipement et épargne des foyers…)

solidarité (insertion, logements sociaux, aide à l’enfance…)

sports et loisirs (cinéma, terrains de sports, musée, port de plaisance, restaurants…)

attractivité immobilière (maisons, appartements, logements vacants…)

Toutes ces données sont exploitées dans les sources officielles proposées 
par l’État.

Ce classement montre l’intérêt de la population pour vivre et faire vivre la ville 
de Pont-à-Mousson, qu’elle a choisie comme résidence et/ou lieu de travail.
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Depuis quelques jours, les 
Mussipontains peuvent passer de la 
place Strohmann vers la Moselle, en 
traversant un bel espace vert.
Si la réalisation générale a été 
conduite par le personnel des Services 
techniques de la ville, la grande partie 

de l’aménagement paysagé a été 
confiée à une entreprise privée. Entre 
le mur végétal et les « piliers » tuyaux 
offerts par Saint-Gobain Pam, c’est un 
halo supplémentaire de fraîcheur qui 
s’ouvre à Saint-Martin.

Le 10 juin 2025, le parc solaire a été 
inauguré. « Situé le long de la LGV 
(ligne grande vitesse) Grand-Est, 
le parc s’inscrit dans une volonté de 
valoriser les terrains délaissés par la 
SNCF. 
Ce projet, en particulier, permet de 
développer la filière solaire et surtout 
le mix énergétique dans notre région », 
précise Henry Lemoine, maire de 
Pont-à-Mousson.

Sur 4 ha de terrain, près de 8 800 
panneaux ont été posés pour une 

production d’environ 5,80 GWh 
par an, ce qui permet dès à présent 
d’alimenter en usage domestique 
2 600 foyers.
« Cette initiative privée donne à 
Pont-à-Mousson une continuité du 
travail engagé sur le bassin et permet 
à la ville de devenir un territoire 
à énergie positive. Les actions de 
développement vont se poursuivre », 
conclut Jonathan Richier, adjoint à 
l’environnement.

«Une trouée » verte de Marquette vers la Moselle

Un parc solaire 
à PAM !

Pendant plusieurs années, un terrain avait été laissé à l’abandon 
derrière le lycée Marquette. Une grande partie était attachée à 
l’ancien presbytère…

Alors que le projet a débuté en 2019, c’est en mars 2022 que le 
permis de construire a été délivré pour permettre un début du 
chantier en 2024.
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« Comme chaque année, vous 
retrouverez quatre spectacles à l’espace 
Saint-Laurent, pour la saison en 
parallèle et quatre soirées à l’espace 
Montrichard», souligne Laurence 
Ferrero, adjointe à la culture.

Vous aurez le choix dans vos achats 
entre une formule d’abonnement 
tout compris avec accès aux deux 

salles et huit spectacles, une formule 
pour une des deux saisons, mais aussi 
à l’unité par spectacle. Les billets et 
abonnements peuvent s’acheter à 
l’Office de tourisme ou sur la plate-
forme dédiée de la ville.

Jean-Pierre Castaldi, Olivier Lejeune, 
Cartman, Jean-Luc Lemoine sont 
annoncés pour de la bonne humeur, 
ainsi que le duo Zac & Stan, dans un 
numéro de magicien mêlant humour 
et mentalisme. 

Théâtre, jazz et gospel seront à l’affiche, 
sans oublier un concert classique, 
Maestrissimo mélangeant les genres… 
enfin, un travail a été effectué avec la 
Mousson pour présenter une pièce 
de théâtre contemporaine « Un 
démocrate ». un sujet d’actualité.

Lors de week-end des 20 et 21 sep-
tembre, la ville ouvre ses monuments 
historiques dans le cadre des journées 
européennes du patrimoine. 

L’Hôtel de ville, le musée, les églises 
Saint-Laurent et Saint-Martin, sans 
oublier l’abbaye des Prémontrés se-
ront proposés à la visite.

Pleins feux
sur la culture à Pam

Alors que les Estivales pointent leurs voix, les prochaines sessions 
culturelles sont programmées du 5 novembre 2025 au 19 mars 
2026.
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Les Estivales seront lancées le 4 juillet 
depuis le port de plaisance par le local 
de l’étape Benoit Przybyla et son 
orchestre pour un grand bal populaire. 
Le lendemain, les élèves et enseignants 
de l’école de musique Charles-Boquet 
présenteront leurs derniers morceaux 
sur la scène de la place Duroc pour un 
moment de découverte.
Les Dusty Frocks animeront la place 
Duroc le deuxième samedi de juillet. 
Pour la fête Nationale, la soirée 
débutera par la revue et le défilé des 
Sapeurs-Pompiers, puis débutera 
le concert pop par le groupe Rose 
Tickets. Il sera entrecoupé par le 
feu d’artifice, tiré sur les bords 
de la Moselle vers 22h30… 
Quelques jours plus tard, 
ce sont les années 80 qui 
vous feront vibrer avec 
les plus grands tubes 
de cette décennie. 
Juillet se conclura 
par un karaoké 
en live. Comme 
pour la première 
édition, il faudra 
s’inscrire…
Sous le soleil 
d’août, le mois 
débutera par un 
concert gai et déjanté 
entre Trad’nroll et 
celtique arrangé. Pour 
les amoureux de l’éternel 

Balavoine et les autres, un tribute lui 
rendra hommage le 9. La semaine 
suivante, le trio Pierre Bronant 
posera ses instruments pour un jazz 
manouche envoûtant. Pendant le 
week-end du Crazy, Lord of Rock 
investira la place Duroc pour danser 
au bout de la nuit !
Enfin, comme chaque année, et pour 
la 10e édition, le Direct Live vous fera 
vibrer sur les pavés de la place. Suivez, 
écoutez la radio Direct FM en voiture 
sur 92.9 et sur vos plates-formes pour 
découvrir les artistes invités pour un 
programme exceptionnel.

Régulièrement, le patrimoine est rénové. Les tra-
vaux sont entrepris par des collectivités, l’État, 
mais aussi et souvent par des initiatives privées. 

Alors que la tour de la Prévôté avait été restaurée 
lors du chantier de rénovation de Sni pour leur 
installation, c’est la tourelle de la Maison des sept 
péchés capitaux qui subit actuellement un lifting 
important.

Un été festif !
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Réservez vos 27 et 28 septembre pour profiter de la 
fête médiévale qui s’installera au cœur de la ville dans 
les jardins de l’île d‘Esch.

Entre le marché médiéval, la reconstitution de camps 
et les différentes animations, vos yeux vont briller 
pour découvrir les traditions et la vie quotidienne de 

cette période de l’Histoire. 

Un des spectacles les plus emblématiques de 
ce week-end sera porté par la troupe du Ménil 
Saint-Michel. Nul doute que les combats à 

cheval vous feront vibrer. 
Une démonstration de fauconnerie vous 
émerveillera le dimanche, tandis que nos 
forgerons ne manqueront pas de talents. 

Pour nos petits, les potions magiques seront 
de retour pour une parenthèse enchantée. 

Enfin, le dimanche matin, ce sera le 
traditionnel défilé costumé en ville. N’hésitez 
pas à réserver votre costume.

Les Médiévales
en plein vol

Avec les Arts de la rue, en alternance, une année sur deux, les 
Médiévales vont marquer le mois de septembre par des spectacles 
immersifs, toujours plus extraordinaires les uns que les autres 
pour une entrée vers l’automne en douceur.
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Forte de son succès, l’exposition tem-
poraire « l’Abécédaire dans l’imagerie 
mussipontaine », qui devait se ter-
miner initialement fin février, a été 
repoussée jusque mi-avril permettant 
ainsi à des groupes scolaires de dé-
couvrir tous les secrets concernant les 
images des lettres de l’alphabet. 

Le mois de mars a été marqué par la 
tenue des Journées européennes des 
métiers d’art avec la mise en lumière 
d’artisans du bassin mussipontain à 
savoir le luthier Joey Martin, la ta-
pissière en siège Caroline Peiretti ou 
encore la designeuse Muriel Delaby. 
L’occasion pour le public, venu en 
nombre, de se familiariser avec diffé-
rents métiers. 
Parallèlement, le Musée, dans le cadre 
de sa manifestation « Un dimanche au 
Musée », a continué de proposer des 
ateliers papier-mâché à destination des 

plus jeunes, dès l’âge de 7 ans, pour les 
familiariser avec cet art. Des ateliers 
que le Musée compte bien poursuivre 
en raison du succès rencontré auprès 
de ces enfants. 

La vingt-cinquième édition de la Nuit 
européenne des Musées qui s’est dé-
roulée le 17 mai dernier a, quant à 
elle, permis de promouvoir auprès 
d’un large public l’ensemble des col-
lections présentes au Musée. 

Enfin, le Musée sera l’hôte d’une nou-
velle exposition temporaire estivale 
du 28 juin au 21 septembre intitulée 
« Une famille mussipontaine - Les 
Charaux », une illustre famille de la fin 
du XIXe siècle. En outre, un ouvrage 
sera édité afin de présenter au public 
cette dernière et le célèbre manuscrit 
Charaux réalisé par Henri Charaux. 

La famille Charaux
s’expose au Musée

Ces derniers mois, le Musée a encore accueilli en son sein de 
nombreuses manifestations et expositions participant ainsi au 
dynamisme culturel de Pont-à-Mousson. 
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Intitulée « Il était deux fois », cette 
série est l’adaptation du roman de 
Franck Thilliez et sera à l’écran dans les 
prochaines semaines. Une fierté pour 
la ville qui attire des projets artistiques 
d’envergure. 

Hisser le pavillon !
Le 15 mai dernier, après concertation 
de jurys nationaux et internationaux, le 
port de plaisance s’est vu récompenser 
du label Pavillon Bleu pour la saison 
2025. Une labellisation qui marque 
l’intérêt porté par la Ville et ses 
services au port. En outre, grâce à la 
cette labellisation depuis 13 ans, de 
nombreuses actions sont menées dans 
le parc végétalisé comme la nidification 
d’animaux, le nettoyage des berges et 
des opérations de plantation d’arbres 
fruitiers.

Les bons chiffres !
Le port de plaisance continue d’attirer 
de nombreux camping-cars et bateaux. 
Au mois d’avril 2025 le classement 
des nationalités de camping-caristes 

s’établissait comme suit : en première 
position les Allemands (975 camping-
cars) suivis des Français avec près de 
900 véhicules). Les Hollandais quant à 
eux complétaient le podium avec 870 
camping-cars. 
En ce qui concerne le nombre de 
bateaux, on retrouve également les 
Allemands en première place (17) 
toujours suivis par les Français (8). 
La troisième place est occupée par les 
Britanniques (7 bateaux) qui entrent 
pour la première fois au palmarès de 
tête.

Fréquentation internationale

au port de plaisance

Après la série « Sambre » dont certaines scènes avaient été 
tournées au Bardot, la Ville de Pont-à-Mousson a été choisie 
pour une nouvelle saga, cette fois-ci au port de plaisance, plus 
précisément sur la péniche de Günter.

Fête du nautisme
Le 25 mai dernier s’est déroulée toute la journée la 18e édition de la fête du 
Nautisme. Une manifestation qui permet de mettre en valeur la Moselle ainsi 
que les différentes activités aquatiques. Entre initiation à la pêche proposée 
par la Gaule Mussipontine, baptêmes de jet ski avec le Run Jet Lorraine ou 
en bateau organisés par l’auto-école les Embruns et un camion de pompier 
gonflable à destination des enfants avec le concours de La Rive aux rires, 
il y en avait pour tout le monde. Pam’s Glaces proposait ses succulentes 
glaces maison... En point d’orgue, une magnifique démonstration des jeunes 
Sapeurs-Pompiers.
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« En 2026, le CCAS poursuivra dans la cadre de son 
partenariat APF-France Handicap ses actions de 
sensibilisation au droit à la différence. »

Même si le Forum « humour et 
handicap » est organisé par le CCAS 
depuis trois ans à Pont-à-Mousson, 
il faut continuer à sensibiliser nos 
concitoyens à ce problème afin de 
porter un autre regard sur le handicap. 
Comme l’explique Jean François 
Moutet, adjoint aux solidarités : 
« avoir une perception positive des 
personnes handicapées est toujours 
nécessaire, mais les regards évoluent et 
c’est tant mieux ». 
Deux temps forts ont marqué ce 
forum. Tout d’abord, un spectacle 
offert aux écoles primaires de Pont-à-
Mousson qui a rassemblé plus de 600 
élèves car comme l’ont dit les artistes : 
« L’humour permet de faire passer de 
nombreux messages ». Ensuite, pour 
conclure la soirée, un spectacle plutôt 
caustique, qui a réuni deux artistes 
lesquels ont tenté de faire comprendre 
ce qu’était la différence et d’expliquer 
que le droit à la différence existait 
aujourd’hui dans notre société.

Un autre regard
sur les handicaps

Alors que le Forum humour et handicap est organisé par le CCAS 
depuis trois ans à Pont-à-Mousson, il faut toujours sensibiliser 
nos concitoyens.
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Sur le thème du sport, le jardin a été 
très fréquenté. Si les plus jeunes ont 
profité du terrain de foot et de l’espace 
ensablé, chacun a pu s’installer pour 
une pause ou un déjeuner. « Les 
équipes des espaces verts des Services 
techniques réalisent l’installation 
en une dizaine de jours ! Alors que 
la préparation dure deux mois », 
souligne Jonathan Richier, adjoint à 
l’environnement.
Pour organiser les quatre univers, des 
matériaux recyclés et récupérés ont 
été utilisés. Quelques plantes ont été 
prêtées par un fournisseur de la ville. 
Plus de 500 pieds de fleurs ont été 
plantés sur le pavé de la place Duroc, 
fleurs données aux Mussipontains, à la 
fin de la manifestation.
Enfin, les enfants ont été 
particulièrement gâtés lors de la chasse 
aux œufs, organisée par les forains, qui 
ont offert les chocolats à découvrir.

Jardin de Pâques,
jardin éphémère

2025 marque le 10e anniversaire de l’installation des jardins de 
Pâques sur la place Duroc. Avec chaque année, une thématique 
différente.
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Avec l’arrivée des beaux jours, les 
terrasses des bars et restaurants sont 
ouvertes sur la voie publique, du 1er 
avril au 30 septembre de chaque 
année. L’installation de celles-ci sont 
soumises à autorisation, qui est à 
demander à la mairie avant le 1er mars 

par le formulaire disponible en ligne.

À noter qu’il existe un 
règlement municipal 
pour les terrasses qui 
sont installées sur les 
places Duroc et Thiers.

Les terrasses
de l’été

Les Vitrines
du Bassin mussipontain
L’association des artisans, commerçants et professions libérales agit sur le 
territoire de la Communauté de communes du Bassin de Pont-à-Mousson.
Adhérente au réseau national des Vitrines de France, l’association offre ainsi plus 
de services, autant à ses adhérents locaux qu’aux clients des entreprises.

L’objectif de l’association est de faire rayonner le commerce et plus globalement 
l’activité économique du Bassin pour exposer et développer les nombreux savoir-
faire disponibles. Et favoriser le consommer local auprès de nos boutiques et 
artisans. Si dynamiser les échanges entre professionels est essentiel, l’association 
ne cesse de vous communiquer les actions, services et offres de ses adhérents.

Les chèques vitrines, que l’association vous fait 
gagner au travers de ses manifestations ou 
que vous pouvez acheter et offrir à votre 
famille ou vos amis, sont un véritable 
atout pour consommer sur notre Bassin 
de vie.

Rendez-vous lors des prochains 
événements... 
« Suivez nos stickers pour retrouver la qualité, le 
savoir-faire de nos adhérents… »
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PONT-À-MOUSSON - LOGO QUARTIER SECURISE ET BIENVEILLANT
Recherche logotype

1 2

3 4

L’objectif est l’entraide entre voisins 
d’un même quartier. Si les onze fêtes 
des voisins permettent de partager 
un moment festif pour échanger 
et apprendre à se connaître, la 
bienveillance permet d’être attentif à 
notre entourage au quotidien. Comme 
le souligne Gérard Léoutre, adjoint 
à la sécurité : « Le dispositif permet 
d’assurer un lien et un dialogue plus 
rapide avec les polices nationale et 
municipale pour prévenir des actes 
de délinquance, mais pas seulement » 
et ainsi « d’avoir les bons réflexes en 
cas de comportement suspect ou 
anormal ». 

La solidarité devient une valeur 
essentielle. Le regroupement 
d’habitants volontaires participe au 

bien-vivre de leur quartier.
L’opération est réglementée par une 
convention signée entre la Mairie, 
la Préfecture, le Procureur de la 
république et la DIPN (Direction 
inter-départementale de la Police 
nationale).
Actuellement, les quartiers suivants 
profitent du dispositif avec un 
référent : 

Pré-la-tour
Saut-du-cerf

chemin des Clos
rue du père-Hilarion

chemin de Sça
rue Gaston-Petit
rue de la colline

quartier Point-du-jour

Voisins bienveillants,
« vivre ensemble »

Ce dispositif, mis en place depuis 2018, ne cesse de se développer 
dans les quartiers sous l’impulsion de la Mairie, grâce à des 
citoyens bénévoles…

Opération « tranquillité vacances »

Lors de vos congés 
ou d’une absence 
prolongée, l’opération 
de la police nationale 
est toujours active 
à Pont-à-Mousson, 

après votre inscription en ligne, des passages 
réguliers et aléatoires sont effectués par les 
services de police. 
Contrairement à une idée reçue, ce dispositif 
fonctionne toute l’année, et pas seulement lors des périodes de vacances 
scolaires

Depuis le 5 février, un nouveau commandant de police a été nommé au 
commissariat de Pont-à-Mousson.
Bienvenue au Commandant Éric Laprevotte et à son adjoint, le capitaine 
Laurent Thibaut, nommé récemment.
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Nous avons tous, ou presque, été visiter 
le musée de Pont-à-Mousson. Ouvert 
depuis 1999, celui-ci présente une 
histoire mussipontaine, en particulier, 
la période marquée par la fondation 
de la première université de Lorraine 
(XVIe siècle). Son originalité demeure 
en ses collections d’objets fabriqués 
localement dans un matériau, pour 
le moins inattendu, le papier mâché 
ou le carton laqué. Ainsi, boîtes, 
meubles, objets de la vie quotidienne 
ou de style affichent les goûts de la fin 
du XIXe siècle et de la Belle Époque.
Depuis 2006, une salle est dédiée 
aux fonderies de Pont-à-Mousson, 
industrie qui contribua au 
développement de la ville de Pont-
à-Mousson. Et le petit groupe, de 
découvrir les lithographies consacrées 
à l’imagerie populaire mussipontaine, 
lesquelles, riches en couleurs, ont 
charmé des générations d’enfants et 
d’adultes…

Cette visite a permis au Conseil des 
aînés de découvrir aussi « les coulisses 
» du musée avec sa gestion, ses stocks, 
une exposition temporaire, sans 
oublier les archives ! Une histoire 
passionnante, sublimée par le maître 
des lieux.

Les aînés au musée

Les membres du Conseil des aînés se sont rendus au musée Au fil 
du papier où le directeur leur a ouvert les portes pour une visite 
pleine de surprises.

Fête des voisins
Toujours un moment de partage, « chaque quartier peut participer à l’événement 
en s’inscrivant au service culturel de la ville », précise Marco Cavazzana, conseiller 
délégué à la vie participative. Pour ce faire, selon les disponibilités, des tables, 
bancs et marabouts peuvent être prêtés, sans oublier les t-shirts. 

11 quartiers ont été animés par une fête des voisins en 2025.
 Avis aux amateurs…
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Chaque classe de CM1 des écoles 
mussipontaines devait élire en avril  
deux représentants, un garçon et une 
fille ; le binôme devient alors membre 
du Conseil municipal des enfants.
Au préalable, les enfants candidats 
devaient organiser une petite 
campagne électorale pour présenter 
leur candidature et les projets qu’ils 
souhaitaient développer au sein du 

futur Conseil municipal. Ainsi des 
affiches, des flyers ont été réalisés par 
les différents candidats. Au terme 
de ce processus, 14 enfants se sont 
retrouvés en mairie pour élire la/le 
futur(e) jeune maire.
Quatre candidats pour un seul poste, 
et c’est Cataliya Deutzer de l’école 
Pompidou qui a remporté l’écharpe 
de Maire.

Le CME, 
élu pour deux ans

«Séjour Seniors», il reste quelques places !

Un nouveau Conseil municipal des enfants a été installé en début 
d’année.

Pour le séjour proposé par le CCAS de la ville, il est toujours possible de s’inscrire, 
quelques places sont encore disponibles. Le bus vous emmènera en Vendée, à 
Saint-Jean-de-Monts. Il se déroulera du 20 au 27 septembre 2025. 
Renseignez-vous !

Vous serez logés au village-club Belambra « Les grands 
Espaces ». Ce village vacances est situé dans un parc 
verdoyant, accès direct à une plage, piscine chauffée 
toute l’année. Des commerces de proximité sont à 
2 km avec un petit marché.    
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Entre le repas de fin d’année à l’espace 
Montrichard, le goûter de la galette 
des rois, les colis de Pâques, le cadeau 
pour la Fête des Mères et la Fête des 
Pères, la ville souhaite être présente 
au côté des aînés, pour les fêtes 
importantes, tout au long de l’année.
Toujours sur inscription auprès du 
CCAS et pour participer à certains 
évènements, les conditions de 
ressources sont étudiées. Dans tous 
les cas, si vous avez plus de 65 ans, 
inscrivez-vous !

Mais c’est aussi, prendre soin des 
seniors. La résidence Philippe de 
Gueldre fait peau neuve pour plus de 
confort. Et chaque année un voyage 
est organisé (voir encadré).

Et de proposer 
chaque année un 
forum afin d’envisager sereinement 
son passage vers le troisième et le 
quatrième âge. Des organismes 
institutionnels, des associations 
viennent exposer leurs solutions pour 
permettre aux seniors d’améliorer leur 
confort quotidien, mais aussi pour 
trouver des occupations, prendre soin 
de leur santé et de leur sécurité.

Rappelons qu’en période de fortes 
chaleurs, canicule ou de grand froid, 
des membres du CCAS appellent les 
Seniors pour leur rappeler les bons 
gestes à suivre. Cela a été le cas en 
juin 2025.

Chouchouter

nos Seniors

«Séjour Seniors», il reste quelques places !
Excursions prévues au programme : 
 Saint-Jean-de-Monts (demi-journée),
 Noirmoutier avec dégustation d’huitres (journée),
 les Sables d’Olonne (1/2 journée),
 le Marais vendéen (1/2 journée ),
 Nantes, pour un déjeuner croisière sur l’Erdre (journée complète).

Pour information, le coût estimatif est de 780 € tout compris (transport 
aller-retour, hébergement en chambre double, excursions prévues). Pour les 
bénéficiaires ANCV, le coût sera de 570 €.
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Le centre hospitalier,
un outil indispensable

Le centre hospitalier de Pont-à-Mousson bénéficie de services 
de médecine, de soins médicaux et de réadaptation, d’urgences 
et d’hospitalisation à domicile, sans oublier les consultations 
externes, les centres de prévention et un Ehpad.

Au cœur du bassin mussipontain, les habitants ont la chance d’avoir un hôpital 
de proximité qui répond à de nombreux besoins. 
Le service de médecine polyvalente prend en charge des malades souffrant de 
pathologies médicales variées. Il réalise le diagnostic et la thérapie médicale et 
sociale. Depuis 2013, le centre mussipontain est associé avec le centre hospitalier 
régional universitaire de Nancy. Cela a permis la mise en place d’une équipe 
associant médecins seniors, internes et personnel paramédical pour s’occuper des 
personnes se présentant au service des urgences. Un service mobile (le SMUR) 
lui est associé. 

Le service proposé au 1er étage est celui de l’imagerie médicale. C’est le groupement 
de coopération sanitaire des Prémontrés qui exerce et met à disposition des 
patients des moyens comme la radiologie conventionnelle (IRM, imagerie 
dentaire, infiltration rachidienne, infiltration périphérique, arthrographie, 
arthoscanner), la mammographie, l’échographie et le scanner.
Le service de soins de suite et de réadaptation complète l’offre de services de 
soins. La pharmacie de l’hôpital permet de faire face aux besoins quotidiens des 
personnels soignants. Et tout dernièrement, c’est un laboratoire pour les analyses 
urgentes qui a vu le jour.
Pour compléter l’offre, un service d’hospitalisation à domicile permet d’éviter un 
séjour hospitalier traditionnel pour se soigner dans un environnement familier. 
Enfin, l’Ehpad Joseph-Magot, permet d’accueillir nos Seniors.

Service des urgences 03 83 80 20 20 (24h/24 • 7j/7)
Service de médecine 03 83 80 20 52

Service de soins de suite et de réadaptation 03 83 80 20 52

Service d’imagerie médicale (radio, irm, scanner)  03 83 80 20 11

Consultations externes 03 83 80 20 89
› addictologie › anesthésiologie › arthroscopique et articulaire ›

› chirurgie digestive et de l’obésité › chirurgie générale ›  
› chirurgie orthopédique, traumatologique › gastro-entérologie ›  

›  main et microchirurgie › médecine › mémoire › néphrologie › urologie ›  

place Colombé 03 83 80 20 00

urgences 112 ›  samu 15 ›  pompiers 18
Centre anti-poison  03 83 22 50 50

médecin de garde 0 820 33 20 20 ›  pharmacie de garde 3237
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L’opération de rénovation est 
complexe. Elle est menée en trois 
tranches. Si l’objectif principal 
est l’augmentation du confort des 
résidents, l’amélioration énergétique 
de l’ensemble est aussi un point 
important sans oublier l’accessibilité 
pour tous ainsi que la création 
d’espaces plus grands et plus lumineux.

Les travaux ont débuté par le bâtiment 
B. Depuis quelques mois, celui-ci a vu 
revenir ses habitants qui apprécient 
les changements. 30 appartements 
sur quatre niveaux. Tous équipés de 
balcon, sous forme de loggia, dont 
l’installation a permis de gagner 
3 m² dans les studios pour une surface 
totale de 35 à 38 m². Des douches à 
l’italienne ont également été installées.

L’offre de logement s’enrichit et se 
trouve particulièrement bien adaptée.
Les travaux se poursuivent dans le 
bâtiment A. Ils seront réalisés en deux 
phases par moitié. Cela permettra 
de disposer de 33 logements dans 
quelques mois. 

Après la seconde phase, 30 autres 
logements seront disponibles à la 
location ; c’est dans 
cette partie que 
seront créés cinq 
appartements T2 
avec un accès 
PMR…

La résidence senior
Philippe-de-Gueldre 
poursuit sa mue

L’investissement est de 
8 millions d’euros, financé par 
le CCAS. Il est subventionné 
par de nombreux partenaires.
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Quid de la « partie centrale » ?

« Plutôt que de se précipiter, nous 
avons souhaité pousser la réflexion de 
rénovation de cet espace de quelques 
800 m² d’emprise afin de proposer un 
projet ambitieux », souligne Henry 
Lemoine, président du CCAS.
L’objectif est d’ouvrir, encore 
davantage, la structure aux 
Mussipontains et de créer des 

partenariats avec des associations et 
l’hôpital. Développer le club senior, 
créer une bibliothèque de souvenirs, 
installer une salle de sport adaptée, 
sont les possibilités envisagées.
À noter qu’aujourd’hui, le foyer 
Philippe-de-Gueldre est ouvert pour 
les déjeuners ou certaines activités 
comme celle du jeudi après-midi. 

Renseignez-vous !

L’agrément pour la résidence permet d’accueillir des personnes 
en situation de handicap, sans pour autant être senior. Un 
avantage important mis en avant.



27

tr
av

au
x 

à 
PA

M

La campagne de rénovation des 
locaux de l’ancien collège Marqette 
se poursuit. Ainsi l’école de musique 
et les restos du cœur ont bénéficié 
de nouvelles huisseries. Et pour 
poursuivre l’amélioration de 
l’isolation thermique et phonique, des 
plaques isolantes ont été posées au rez-
de-chaussée et à l’étage. À noter que 
les peintures vont être réalisées par les 
bénévoles de l’école de musique.

Le temps des travaux du bâtiment 
de la rue de Scarpone, les activités 
du centre social ont été délocalisées 
au Bardot. Depuis le 20 janvier, des 
travaux de rénovation, de la cave au 
toit, ont été entrepris et dureront 
de six à huit mois. Les trois niveaux 
sont refaits à neuf et un ascenseur 
permettra d’accéder au premier étage.
La cave sera isolée sur le plan phonique 
et thermique. Les bénéficiaires auront 
à disposition six salles d’activités en 
plus de la salle de danse. De plus, 
une cuisine va être aménagée par 
l’association pour son atelier cuisine.
Un bel outil pour plus d’efficacité 
qui sera opérationnel à l’automne 
prochain.

L’école de musique :
partition thermique en intérieur !

Les Deux Rives
se refont une beauté

Les travaux en ville se poursuivent à un rythme soutenu : 
rénovation, réfection, amélioration pour embellir et entretenir 
notre commune.
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Des bancs
à l’église Saint-Laurent

Des « Led » en ville
 et des flammes à la fontaine
Dans le cadre du plan de 
rénovation concernant les 
lumières de la ville, c’est la 
fontaine de la place Duroc qui a 
vu ses lanternes bénéficier de la 
pose de Led « fantaisie ». 
Des flammèches sont apparues 
pour correspondre au style et 
créer une lumière d’ambiance. 
Pour information, les Led 
consomment 4 W au lieu des 
100 W des ampoules précédentes.

Moins visibles, mais tout 
aussi efficaces, des chantiers 
de remplacement des sources 
existantes par des LED se sont 
déroulés dans toute la ville.

À la suite du projet de vente de l’église de Jœuf, la paroisse Saint-Pierre-
Fourrier a souhaité que la ville de Pont-à-Mousson récupère les bancs de 
cette église. Ils ont remplacé la majorité des chaises de Saint-Laurent tout en 
favorisant la sécurité des fidèles et des touristes.
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La construction du premier bâtiment 
fixe une triple perspective : « Permettre 
la création de nouveaux emplois sur le 
territoire, faciliter le développement 
de jeunes entreprises en expansion et 
leur permettre de se développer sur 
le bassin mussipontain et renforcer 
l’attractivité de nos villes », indique 
Henry Lemoine, maire.

Adapté aux activités artisanales et 
industrielles, le bâtiment est construit 
en tenant compte des nouvelles normes 
et se trouve proche, en particulier des 
grands axes, routiers, mais aussi du 
centre-ville de Pont-à-Mousson. Le 
parc d’activités de l’Embise est né et 
ne demande qu’à se développer…

L’Embise, 
en plein essor !

Véritable lieu à vocation économique, c’est en juin 2023 que le 
bâtiment a accueilli ses premiers locataires. Le projet initié par 
les élus de la CCB Pam (Communauté de communes du bassin de 
Pont-à-Mousson) accueille ces premières entreprises.

L’ensemble du bâtiment relais est d’une surface totale de 2 286 m2 et est 
composé de deux cellules. Une première de 807 m2 et la seconde de 1 485 m2. 
Un bâtiment qui répond aux nouvelles normes de construction, offrant une 
haute qualité de prestations adaptées aux activités artisanales et industrielles.
Le bâtiment pourra également être équipé à terme d’une centrale 
photovoltaïque permettant d’envisager une autoconsommation collective.
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La Ville de Pont-à-Mousson co-
organise depuis plusieurs années 
un forum-emploi avec France 
Travail, la Mission locale pour 
l’emploi des jeunes avec le soutien 
du service insertion du Conseil 
départemental de Meurthe-et Moselle 
et l’association Cap-emploi qui suit 
les personnes ayant un handicap. 
 
Sur une demi-journée, plus de vingt 
entreprises et près de 180 demandeurs 
d’emploi ont pu se rencontrer à la 
Maison de la formation à Pont-à-
Mousson, lieu central et bien adapté 
à ce type de manifestation, les 
entreprises proposant des postes de 
travail qu’elles ont du mal à pourvoir et 
les demandeurs d’emploi découvrant 

les propositions de contrats à 
durée déterminée ou indéterminée. 
 
Des jobs et emplois diversifiés avec 
ou sans qualification permettent 
de répondre à différentes situations 
dans le domaine de l’industrie, du 
transport, des métiers de services, 
des postes d’insertion mais aussi 
des formations qualifiantes ou 
l’aide à la création d’entreprises. 
 
Comme le souligne Jean-François 
Moutet, adjoint à l’emploi, aux 
solidarités et au logement , « ce 
forum est une occasion unique de 
rencontre directe d’aussi nombreux 
employeurs et demandeurs d’emploi ». 

Un forum 
pour un emploi stable

Faire se rencontrer employeurs et demandeurs d’emploi lors d’un 
forum-emploi organisé à Pont-à-Mousson.

Les métiers du bâtiment sont particulièrement en tension. 
Pourtant les opportunités sont importantes...
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En effet, dès le début du mandat, 
notre ville a dû faire face à une crise 
sanitaire internationale inédite, 
laquelle a entraîné des répercussions 
directes sur notre quotidien. Malgré 
les difficultés rencontrées, nous avons, 
dès le retour à la vie normale après la 
crise sanitaire, été secoués de plein 
fouet par une crise économique, 
financière où l’inflation et l’instabilité 
des marchés n’ont eu de cesse de créer 
une forte augmentation des coûts des 
dépenses de fonctionnement. 

Nos engagements tenus

Néanmoins nous avons tenu les 
engagements pris en début de mandat 
grâce à une maîtrise rigoureuse de nos 
finances. 
Sur l’ensemble de la période 2020-
2026 ce sont près de 32 millions 
d’euros qui auront été investis, en 

n’augmentant que de 3 % les taux 
d’imposition, conformément à nos 
annonces, et ce malgré un contexte 
économique plus qu’incertain.  
En outre, il est à noter que 
l’endettement des Mussipontains reste 
bien en deçà de la dette moyenne 
assumée par des communes ayant la 
même strate. 

De nouveaux investissements

Près de 6 millions d’euros de nouveaux 
investissements ont été inscrits en 
2025. C’est dans cette même optique 
que nous avons décidé de ne pas 
procéder à l’augmentation des tarifs 
des services municipaux pour ne 
pas entamer encore plus le pouvoir 
d’achat des concitoyens. 

Ces résultats sont le fruit d’une bonne 
gestion quotidienne de nos finances 

Budget municipal
28 millions d’euros

La Ville a voté son budget lors de la séance du Conseil municipal 
du 25 mars dernier. Il convient en préambule de rappeler le 
caractère particulier de ce mandat en raison de crises internes 
et extérieures… 

Budget pour l’année 2025

66 %

34 %

budget de fonctionnement
18,7 millions d’euros

budget d’investissement
9,7 millions d’euros
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à laquelle il faut ajouter l’excellent 
travail des services dans la recherche 
de subventions pour mettre en œuvre 
nos différents projets. 

Améliorer la qualité de vie
des Mussipontains

En 2025, nous poursuivrons les 
investissements pour continuer 
d’améliorer la qualité de vie des 
Mussipontains. 

S’agissant des écoles, nous 
continuerons le déploiement du 
numérique et le renouvellement 
des matériels mis en place pour un 
montant de 60 000 €. 
En parallèle, la réorganisation du 
périscolaire verra le jour dès la rentrée 
2025-2026 pour un budget estimé 
de 360 000€ et permettra ainsi 
d’améliorer la qualité d’accueil de nos 
jeunes à l’école. 

Enfin des travaux de rénovation 
énergétique seront effectués à l’école 
Guynemer pour un montant de 
250 000 €.

Une attention toute particulière sera 
portée à l’efficacité énergétique des 
infrastructures grâce notamment à 
l’isolation des bâtiments publics tels 
que ceux du Centre social des 2 rives, 
de l’école de musique Charles Boquet 
ou encore des Restos du cœur. 

Économie d’énergie,
un plan qui se développe

Le cadre de vie demeure pour nous 
une priorité, raison pour laquelle nous 
continuerons de favoriser la transition 
écologique et d’adapter la ville aux 
défis climatiques auxquels le monde 
est confronté aujourd’hui tout en 

projet global de la capitainerie
100 000 €

construction du bâtiment 
d’accueil du bassin d’aviron

1 886 000 €

réhabilitation du terrain de rugby
370 000 €
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Les investissements votés pour l’année 2025

réorganisation du périscolaire
360 000 €

déploiement  numérique
60 000 €

restructuration du centre social
750 000 €

travaux de voirie
1 100 000 €

veillant au respect de l’environnement 
et de notre patrimoine naturel. 

Comme chaque année, les travaux 
de voirie constitueront une partie 
importante de nos investissements 
avec un budget alloué d’1,1 millions 
d’euros (reprise chaussée rue du Port, 
passerelle chemin de la Corderie, 
extension parking du boulodrome…).

Culture pour tous,
la jeunesse des idées neuves,
le sport pour «vivre ensemble»

Conscient du rôle clé que la culture 
joue au sein de notre cité, la Ville 
accordera son soutien financier aux 
différentes manifestations culturelles 
telles que les Estivales, les festivals, 
les expositions, la prochaine Saison 
culturelle, les concerts… 

Dans le même état d’esprit, nous 
poursuivrons notre soutien financier 
à destination de la jeunesse dans la 
mise en place des projets de chantiers 
jeunes, éducatifs, le développement 
d’actions à la Maison de la jeunesse,  
du réseau 15-20 ou encore les projets 
émanant du Conseil municipal des 
enfants. 

Pour la partie sport, là encore nous 
allons poursuivre l’entretien et la 
remise en état de nos différentes 
infrastructures sportives : 
réhabilitation des terrains de rugby 
(mise aux normes fédérales en vigueur) 
pour un montant de 370 000 €. 
Enfin, la construction du bâtiment 
d’accueil du bassin d’aviron composé 
de 2 hangars à bateaux, de vestiaires et 
de salles d’activités pour un montant 
d’1 886 000 € constituera une de nos 
priorités, laquelle fera l’objet, comme 
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l’ensemble de nos projets, d’une 
recherche accrue de financements. 

Le tourisme, au service 

du développement

D’un point de vue touristique, 
un projet global qui concerne la 
capitainerie verra le jour, avec 
notamment l’extension du bâtiment 
et de l’aire de camping-cars, pour 

un montant de 100 000 euros 
pour continuer d’accompagner 
la fréquentation en constante 
progression du port. 

Enfin, la Ville continuera 
d’accompagner les familles plus 
modestes pour rechercher une 
meilleure égalité entre les habitants 
tout en ayant soin d’améliorer la 
qualité de vie des habitants. 

En résumé le budget 2025 se 
caractérise par :
.  un niveau d’investissement toujours 
soutenu,

.  une maîtrise contrainte des dépenses 
de fonctionnement,

.  une recherche toujours offensive des 
subventions,

.  une stabilité des taux d’imposition 
locaux,

le tout en continuant de désendetter 
la commune !

Nos engagements

investissements du mandat
2020-2026

32 M €
de budget

Nouveaux investissements
en 2025

Près
de 6 M €

BUDGET 2025

 ·  un niveau d’investissement toujours soutenu
 ·  une maîtrise contrainte des dépenses de fonctionnement,
 ·  une recherche toujours offensive des subventions,
 ·  une stabilité des taux d’imposition locaux.
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Chantier éducatif,
tour de Prague

Du 16 au 27 juin, ce sont 7 jeunes de 
plus de 18 ans qui, dans le cadre du 
chantier éducatif, ont eu pour mission 
de restaurer les escaliers à la tour de 
Prague, quai Charles-François.  Un 
grand bravo à eux pour le travail 
accompli ainsi qu’à leur encadrant. 

SandPAM, édition 2025

Durant la semaine du 11 au 15 juin, les 
amateurs de Handball ont pu profiter de la 
nouvelle édition du Sandpam.
Malgré une météo parfois capricieuse, 
cette édition a connu un franc succès avec 
notamment près de 800 enfants venus 
concourir toujours dans un esprit convivial 
et sportif !

«  Voyage nocturne 
avec Novitango »

Dans le cadre de La nuit des Musées, 
qui s’est déroulée le 17 mai dernier, 
les amateurs de musique et même les 
néophytes ont pu profiter d’un « voyage 
nocturne avec Novitango » à la chapelle 
de l’Institut.  Une occasion de découvrir 

ou redécouvrir les grands maîtres du Tango tels qu’Astor 
Piazzolla, Mariano Mores ou encore Alberto Nery 
interprétés par le groupe Novitango Quartet. Un voyage 

mélodique envoûtant et rythmé…

28e  Beach Volley 

Le sable fin a envahi la place Duroc lors de la 
28e édition du Beach Volley qui s’est tenue du 
7 mai au 1er juin ! 
Manifestation incontournable depuis plus de 
deux décennies, les tournois des associations, des 
commerçants, des groupes scolaires et des amateurs 
ont animé le centre-ville !
Convivialité et bonne humeur étaient au rendez-vous ! 
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Le jumelage de nos villes a été signé le 16 juillet 1967 
par Ludwig Faulhaber et Bernard Guy.

Landsthul, ville amie depuis plus de 55 ans !

Ludwig Faulhaber, l’ancien Maire de Landstuhl nous a 
quittés le 6 janvier dernier. Il était l’un des instigateurs aux côtés de l’ancien 
Maire de Pont-à-Mousson, Bernard Guy, du jumelage entre nos deux villes 
le 16 juillet 1967. Profondément motivé par cet idéal européen, il n’a eu de 
cesse, tout au long de son mandat, de favoriser l’amitié franco-allemande. 

La cérémonie de remise des diplômes de l’Abitur (baccalauréat) aux élèves 
de Landstuhl se déroule au printemps. L’occasion de mettre à l’honneur 
ces futurs bacheliers à travers une cérémonie à laquelle était invitée Marie 
Dominique Formery, Adjointe à l’état civil et au jumelage, qui a eu le plaisir 
de remettre son diplôme à la jeune Jana, élève ayant obtenu la 
meilleure note en français. Un symbole de plus dans cette 
longue entente et amitié qui unit nos deux villes.  Jana ainsi 
que sa famille seront invitées en juillet à venir découvrir 
Pont-à-Mousson. 

Cérémonie de la citoyenneté

Comme chaque année, les jeunes 
Mussipontains nouvellement 
majeurs ont participé à la 
cérémonie de la citoyenneté. Au 
cours de cette cérémonie solennelle, 
Henry Lemoine, Maire de la ville 
accompagné de Marie-Dominique 
Formery, a eu le plaisir de leur 

remettre les cartes d’électeurs ainsi que le livret du citoyen. Un moment qui 
restera gravé dans la mémoire de ces jeunes qui pourront dorénavant exercer 
pleinement leurs droits…

Le terrain d’honneur se restaure

Alors que le club de rugby mussipontain a investi le terrain principal de l’île 
d’Esch, il y a quelques années, il était devenu indispensable de le rénover. 
Entre redimensionnement, mise à niveau du sol, drainage, installation d’un 
système d’arrosage automatique, remplacement de la main courante et des 
abris de touche, c’est une nouvelle dimension qui est donnée à ce terrain. 
Non pas sans contrepartie. La saison 2025-26 se jouera exclusivement sur le 
terrain grands jeux…
Le projet est estimé à 370 000 € ; il devrait être subventionné par l’Agence 
nationale du sport. La CCBPAM, la région et le département pourraient 
également participer au financement.

Le club fondé en 1923 est un acteur majeur de la ville et sa notoriété s’étend 
à la région Grand-Est.
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www.ville-pont-a-mousson.fr

La médaille de la Ville pour Jean Magnin

Le Mussipontain de 98 ans était entouré de sa 
famille lors d’une cérémonie qui récompensait 

son engagement pour sa ville. Ses histoires de 
guerre, il ne cesse de les transmettre avec force 
pour ne pas oublier cette période sombre. 
De même pour ses photos de la libération 
de la ville par les troupes du général Patton 
qu’il diffuse largement. Sa passion pour le 

patrimoine local l’a entraîné dans l’écriture de 
nombreux livres, mais aussi à participer à des 

conférences toujours passionnantes et riches de ses 
recherches pointues. À noter que son implication dans la 

vie associative mussipontaine a été importante.

Pont-à-Mousson, est jumelée avec la ville allemande de Landsthul

COMMUNE NATURE

Une distinction initiée par la Région Grand Est et l’Agence de l’eau Rhin-Meuse
pour préserver et améliorer la qualité des eaux et accroître la biodiversité
en s’appuyant sur la dynamique des territoires.Distinguée en 2023

Plaque2023-50x37.indd   4Plaque2023-50x37.indd   4 06/11/2023   09:4806/11/2023   09:48

 Mairie Pont a Mousson

 mairiepam

 PAMTVtube

 ville de Pont-à-Mousson

Mesure des dépôts atmosphériques

Un collecteur est installé à l’île d’Esch depuis quelques 
semaines. Composé d’un entonnoir fixé à une jauge, il 

permet de récupérer tout ce qui tombe du 
ciel pendant plusieurs semaines !
L’échantillon récolté dans la jauge est analysé 
en laboratoire pour identifier les substances 
de ces retombées. Il nous renseigne sur la 
qualité de l’air.
Cette surveillance permet d’identifier ce qui se 
dépose sur nos sols et qui peut s’accumuler au fil du temps.
Résultats dans quelques semaines...

Une fresque à la maison des associations

Dans le cadre d’un chantier jeune créatif pour 
embellir la ville, sept ados volontaires ont créé 
une image représentant le monde asociatif, ses 
bénévoles et les liens qui les unissent. Pendant, 
une semaine, sous la direction de Margaux Manciaux, 
la peinture a pris forme.

Retrouvez les vidéos
des événements mussipontains,

sur notre site site You Tube PAM TV : @PAMTV
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« Pont-à-Mousson, notre passion, avec Henry Lemoine »

Madame, Monsieur, 

Alors que certains s’enferment dans une posture 
politicienne, la majorité travaille pour notre ville et 
la mise en œuvre d’un budget et de projets pour vous 
toutes et tous. 
L’heure du débat électoral n’est pas arrivée : il nous 
reste tant à faire pour améliorer encore notre cadre de 
vie, pour venir en aide à celles et ceux qui souffrent 
et à bâtir un avenir pour les jeunes générations.
Notre objectif n’est pas le pouvoir pour le pouvoir 
mais simplement d’écouter ce que vous nous faites 
remonter comme besoins et d’œuvrer pour les 
réaliser.
Créer des équipements accueillants, vous proposer 
une saison culturelle répondant à vos attentes, 
apporter aux seniors, qui nous ont laissé un monde 
qu’ils ont construit, le juste retour de ce qu’ils 
méritent. 
Notre ville bouge, se transforme d’année en année et 
accueille de nouveaux foyers et de nouveaux acteurs 
économiques.

Nous allons nous employer à continuer sur cette 
voie jusqu’à la fin de ce mandat qui a été amputé 
d’un an et demi de capacité à mettre en œuvre 
nos engagements en raison de la Covid et de 
ses conséquences et pourtant nous avons réalisé 
énormément de belles choses.

Très bel été à toutes et à tous !
 

Laurence Ferrero, Stéphane Pizelle,
Véronique Mornet,   Jean-François Moutet,

Bénédicte Guy, Gérard Léoutre,
Marie-Dominique Formery, Anthony Velvelovich, 

Catherine Dimoff, Clément Sosoé, Jonathan Richier, 
Nadine Nothiger, Marc Cavazzana, Hervé Guillaume, 

Gaëlle Vagner, Fatih Karatas, Nelly Gerner,  
Matthieu Coiatelli, Alexandre Grosjean,
Laurence Kieffer, Marie-Luce Meurgue,
Khadija Oulahlou, Sandrine Reverberi,
Katia Ribeiro, Eric Thorr, Floriane Valy

« Ensemble, un pont vers l’avenir »

Bel été à vous à Pont-à-Mousson ou ailleurs.

Au moment où vous lisez ces lignes, nous sommes 
à l’été 2025.
La campagne municipale pour 2026 se prépare, 
même si elle ne commencera officiellement qu’en 
septembre. Mais 2025 reste une année pleine et 
exigeante. Nous avons été élus pour agir jusqu’au 
dernier jour, et c’est ce que nous continuerons à 
faire. 

Le quotidien des Mussipontains ne s’interrompt pas 
avec l’approche d’un scrutin.
Certes, les grands projets structurants – comme 
une vraie politique de mobilités douces ou un plan 

ambitieux pour redynamiser le cœur de ville – 
auraient dû être lancés dès le début du mandat. Ce 
ne fut pas le cas et nous le déplorons.

Mais il est encore temps d’agir. Améliorer les choses, 
concrètement, au plus près du terrain.

Penser, proposer, faire avancer. Nous resterons 
présents, actifs, à l’écoute et forces de proposition.

Jennifer Bohrer-Barreau
Loïc Favier

Johan Ohling

« Pont-à-Mousson au cœur »

Municipales 2026 : Préparons la suite !

Nos 3 dernières propositions pour la ville ont été 
rejetée, sans aucun compromis :
 .  un bassin de baignade naturel  

à la qualité d’eau maîtrisable,
 . une piste d’athlétisme,
 .  de nouvelles places de stationnement 

sur des terrains disponibles.
Après 5 mandats et 30 ans aux affaires du maire 
actuel, il est temps de passer la main à une nouvelle 
majorité tout aussi impliquée. Nous sommes prêts.
Première force d’opposition à Pont-à-Mousson, notre 
groupe a recueilli 25 % des voix lors des dernières 
élections. Depuis 2020, nous nous opposons avec 
conviction aux mauvaises décisions et proposons des 
alternatives adaptées au contexte local.
Depuis le début de l’année, nous venons à votre 
rencontre dans les quartiers. Vous y exprimez un 
besoin de changement, une autre façon de gérer la 

ville, plus proche des habitants et de leur quotidien, 
plus attentive à l’intérêt général. Notre collectif 
de citoyens ne dépend pas des partis politiques et 
permet à chacun d’apporter sa contribution et de 
participer aux décisions. Notre ambition est de 
prendre soin de la ville et de ses habitants.
Nous appelons à un large rassemblement avec tous 
ceux qui sont convaincus qu’il est temps d’engager 
une nouvelle page de l’histoire de notre commune.

Bel été,

Matthieu Jacquot, Jean-Marc Vauthier,
Gilles Blondin

vivrapam@gmail.com
Pour plus de contenu indépendant, rdv sur  

https://linktr.ee/pamaucoeur




